

Compte Rendu de la Réunion ordinaire de proximité

Du Lundi 9 Octobre 2023

Présents pour la direction de Provence Alpes :

Samuel PELTIER directeur régional, Béatrice NIVOIS directrice des antennes et des contenus, Marilyne CAMACHO, responsable des ressources humaines, Anne DE GEOFFROY secrétaire de direction antenne Provence-Alpes, Stéphanie MANUCCI-SERRE interlocutrice ressources humaines.

Présents pour les représentants de Proximité : Annette DESPRETZ, Claire LACROIX, Véronique BLANC, Marc CIVALLERO, Marie-Agnès PELERAN

Actualité de l'antenne

Visite du Pape : « **Nous avons été à la hauteur de l'évènement** » a confessé Samuel Peltier.

Après avoir une nouvelle fois remercié les équipes de France 3 Provence-Alpes pour les 4h d'émission Le directeur a communiqué sur la grille des vacances de la Toussaint du 23 octobre au 5 novembre. Pendant cette période il n'y aura pas de locales, pas de matinales France bleu/France 3, pas de VEF, pas de documentaires, pas de case cuisine mais les journaux sont maintenus (ouf).

Les 3 week-ends en commun du JT

Antibes gérera celui du 21 et 22 octobre, Marseille les deux autres, ceux du 28 et 29 octobre et du 4 et 5 Novembre. **Le Marseille Cassis Dimanche 29 octobre 8h45 émission spéciale** Marseille /Cassis avec un décrochage et une PAE. A 11H15 Il y aura des équipes sur le linéaire et sur le numérique. Thierry BEZER pilotera l'émission avec Benoît Z (un marathonien français), au départ de la course on trouvera Aurélien CASANOVA, à l'arrivée Sabrina SOUALMIA, dans la course Nathalie SIMON (en basket) et Frédéric SOULIE(en moto). Il y aura également un ou journaliste du web à moto.

Dans ce compte rendu

Actualité de l'antenne

Actualité de l'emploi

La supplémentaire retraite des PTA

Renfort Infographie

Malaise à la rédaction

Actualité Vous êtes Formidables

ICI Forfait Jour

Equivalent Temps Plein ETP

Contrat d'objectif et de moyen COM

PAE Pape

Images AFP

Charte FTV sourds et malentendants

Bilan ACCA

Bilan RESPONSAGE

Actualité de l'emploi

Deux campagnes sont toujours en cours : un poste de rédacteur web et un poste de rédacteur à Gap. Deux postes qui devraient être pourvus « **sans surprise quant au choix des personnes** » nous a soufflé Marilyne CAMACHO . Espérons le. !

Sylvain BOUILLOT a été recruté sur un poste de rédacteur à la locale de Toulon, nous lui souhaitons la bienvenue et un bon retour en Provence-Alpes.

La supplémentaire retraite des PTA

La cotisation supplémentaire concernant la retraite ne concerne que les PTA ça correspond à la sur complémentaire qui s'ajoutera à la retraite complémentaire (ARGIC-ARRCO).

La supplémentaire c'est l'ancienne IRCANTEC, elle est à part de la complémentaire, c'est un dispositif qui est géré par AUDIENS. La cotisation est prélevée sur votre salaire brut avec un taux de 1,26%, voir sur votre fiche de paie

Cotisations et contributions sociales

Taux salarial

Sécurité Sociale plafonnée	6,900
Sécurité Sociale déplafonnée	0,400
Complémentaire Tranche 1	2,800
Complémentaire Tranche 2	6,950
Supplémentaire	1,260

Vous pouvez vous informer auprès de AUDIENS

Par téléphone : **0973 888 888** (appel non surtaxé)

Par email : infoactifs@audiens.org

Renfort Infographie

Avec les éditions ICI, la charge de travail à l'infographie, déjà bien lourde, a considérablement augmenté. Le problème, déjà largement signalé l'an dernier, se pose les jours d'enregistrement de VEF. Du renfort, c'est à dire 2 infographistes planifiés le mardi et mercredi d'enregistrement de VEF, a été mis en place

Jusqu'aux vacances de Toussaint. Un point d'étape sera fait à la reprise nous a annoncé Samuel Peltier. Dès à présent nous pouvons affirmer que ces renforts doivent être pérennisés. Les infographistes ne peuvent plus assumer seul le travail supplémentaire, les journées à rallonge, le stress et la fatigue de ces deux jours, sans mettre en danger leur santé.

Malaise à la rédaction :

Comme il s'y était engagé lors de la dernière Instance de Proximité, Samuel Peltier a réuni l'encadrement de la rédaction pour lui faire part des problèmes remontés par vos Représentants de proximité et par plusieurs confrères.

Renforcer l'anticipation et la communication avec la rédaction via des mails réguliers, faire en sorte que la conférence reste un lieu d'échanges et de confrontation des idées, voilà quelques consignes données par la direction qui se dit soucieuse de retrouver au plus vite un collectif apaisé.

Malgré tout, le malaise perdure. Avoir un débat reste compliqué et surtout il n'y pas de pilote dans l'avion. C'est le sentiment général. La rédactrice en chef par intérim depuis plus d'un an a du mal à prendre des décisions. Ce manque de confiance est très insécurisant pour les équipes déjà malmenées par Tempo. Plusieurs journalistes et techniciens ont craqué. Le stress est partout. Dans ce contexte compliqué, l'adjointe venue renforcer l'équipe d'encadrement pour le lancement des éditions ICI apporte un peu de baume. Elle porte en grande partie les JT mais il est désormais urgent de nommer un rédacteur en chef en titre. La période de flottement a assez duré. La direction le reconnaît.

Anne-Sophie Maxime ne reviendra donc pas comme rédactrice en chef à Marseille, annonce Samuel Peltier. Son poste sera mis en consultation au retour des vacances de la Toussaint. Il y aura un nouveau rédacteur en chef à Marseille au plus tard début janvier.

Véronique URTIZBEREA continuera à assurer l'intérim d'ici-là.

Pendant ce temps, Kader Boudaoud, notre adjoint à Toulon, va officier comme rédacteur en chef à Strasbourg. Il part pour une mission le 18 octobre et cela jusqu'à la fin de l'année. Ce sont les journalistes de la Locale de Toulon qui le remplaceront à tour de rôle.

Sera-t-il candidat au poste de rédacteur en chef à Marseille ? La question se pose aussi pour Hélène Lecomte. Postulera-t-elle à quelques mois des JO ou préfèrera-t-elle retourner aux Sports ?

La direction espère que tout sera clarifié en janvier et sur le linéaire et sur le web où là non plus l'organisation n'est pas claire aux yeux de tous.

ICI Forfait jour

Depuis Tempo, de nombreux salariés du réseau au forfait-jour ont fait savoir qu'ils souhaitaient rebasculer au décompte horaire. La DRH rappelle les termes de l'accord qu'elle appliquera stricto sensu, à savoir réversibilité possible tous les deux ans avec envoi d'un courrier en recommandé deux mois avant la date anniversaire de signature de l'avenant.

C'est contraignant surtout si on a raté le coche.

On repart alors pour deux ans.

Selon vos élus, la direction qui devrait lâcher du lest avec Tempo a au contraire décidé de jouer la montre. Avec le décompte horaire, elle redoute une explosion des heures supplémentaires qui coûteraient un bras. Le Forfait Jour l'arrange.

Vos élus rappellent que le Forfait Jour exige, c'est inscrit dans l'accord « **une grande autonomie dans l'organisation et la gestion de son emploi du temps avec une durée de travail qui ne peut être prédéterminée et suivre l'horaire collectif de travail** ».

Les journalistes sur des [fonctions postées](#) comme chef d'édition ou journaliste sur internet qui le souhaitent devraient pouvoir en sortir automatiquement. [La RH va faire remonter à Paris](#)

Equivalent Temps Plein

Un mois après le lancement des éditions ICI, la direction dit rester très vigilante, évaluer les charges de travail de chacun. Les débuts ont été compliqués notamment pour les scriptes mais les points de tension sont partout. Il faut réagir de suite.

Pour Tempo, PACA a obtenu 3,5 ETP supplémentaires là où d'autres régions s'en sont vu attribuer beaucoup plus, 8 pour Bourgogne-Franche-Comté par exemple !

A Marseille, ces ETP supplémentaires permettent de planifier 2 scriptes le weekend, ce qui n'était pas le cas auparavant mais il est trop tôt pour dire comment ces ETP seront répartis par la suite. La direction du réseau dispose de surcroît d'une réserve de 9 ETP qu'elle peut attribuer à la demande.

Samuel Peltier n'était pas au courant. Ce sont vos élus qui lui ont appris. Un comble...

Le droit à la déconnexion

Il est difficile de faire autrement que de contacter un journaliste pour l'informer de l'horaire d'un rendez-vous le lendemain tôt. Par définition, l'actu 8 ne s'anticipe pas des semaines à l'avance. Mais si ce même journaliste est de RH, il va de soi que les échanges doivent être réduits au minimum.

Contrat d'objectif et de moyen

Cela fait plusieurs années que la Région Sud ne souhaite pas conclure de COM avec FTV. Mais nous avons quand même des partenariats avec la Région. Elle donne entre autres 200 000 euros pour Made in Doc, une série de documentaires et finance aussi des programmes courts à hauteur de 20 000 euros. France Télévisions a le final cut et une totale liberté éditoriale nous assure la direction.

PAE Pape

Budget : Comme habituellement, nous n'aurons pas de précisions sur le budget alloué à cette PAE. La seule chose que nous pouvons vous dire c'est que tout ce qui concernait nos émissions était sur notre budget, la partie retransmissions nationale étant à la charge de Paris. Une aide de la CAR (Commissions Antenne Réseau) a cependant été allouée.

Organisation : Décidément nous ne voyons pas les choses de la même manière et les salariés semblent un peu trop exigeants. Pour

la direction, tout était parfaitement organisé et tant pis pour vous si vous n'avez pas pu vous réconforter d'un café après le démontage ou que vous ayez assuré 4 heures de direct sans même un petit gâteau à vous mettre sous la dent.

Images AFP- TV

Le fil vidéo de l'AFP est un fil disponible pour toutes les régions fourni par IV3.

FTV paye un abonnement. Normalement, les demandes d'images de l'AFP ne doivent pas passer par les docs, c'est l'encadrement qui doit en faire la demande à IV3. Il semblerait que cette procédure ne soit pas vraiment connue. Par ailleurs, quand on en utilise, il ne faut pas oublier de le mentionner dans le sujet pour l'analyse ultérieure, car les droits sont limités dans le temps.

Charte FTV sourds et malentendants

Jusqu'au 3 septembre, les éditions nationales étaient sous-titrées pour les personnes sourdes et malentendantes puisque diffusées depuis le siège. Depuis Tempo, les sous-titres ont disparu. La direction précise que les éditions régionales n'ont jamais été sous-titrées mais consciente du problème, elle a promis de faire remonter l'information au siège. Elle reçoit d'ailleurs beaucoup d'appels d'associations dans ce sens.

Bilan ACCA

Bilan annuel 2022 PACA pour l'accompagnement psychologique pour prévenir les risques professionnels.

La présentation de ce dispositif a été effectuée par **Julie Beaulieu**, chef de projet.

Depuis janvier 2022 ce dispositif d'accompagnement psychologique des salariés est assuré par la société ACCA. Sa mission principale est de proposer un réseau de psychologues dédié à l'écoute et au conseil des salariés de France télévisions. Pour cela il existe une ligne dédiée pour les salariés :

0800 730 870

et une autre ligne dédiée managers, RH et RP :

0800 730 875

Au cours de l'année 2022, 6 entretiens ont été réalisés par le psychologue affecté à notre région, cinq l'ont été en présentiel et un sur la ligne dédiée, aucun entretien avec les managers. Cinq ont été effectué à Antibes et un à Marseille. Les salariés sollicitent essentiellement le psychologue pour des raisons d'insécurité de la situation au travail et des relations de travail dégradées.

Selon la chef de projet, face au peu d'entretiens réalisés : « *on ne peut tirer aucune conclusion de ce bilan* »

Interrogée sur ce constat (seulement 6 entretiens alors que les situations de tension se multiplient) la chef de projet « *n'a pas d'explications précises* » d'autant que dans les autres antennes du réseau les entretiens sont beaucoup plus nombreux.

Julie Beaulieu a ensuite esquissé un début d'explication en avançant « *qu'en Normandie, par exemple, la psychologue se déplace 3 fois par mois pour rencontrer les salariés alors qu'en Paca ces déplacements mensuels n'ont pas encore été mis en place* ». Mais rassurez-vous, quasiment un an après la prise de fonction d'ACCA, notre région va enfin pouvoir bénéficier de ces visites planifiées, la référente Paca, Diane

Tissot sera en présentiel une fois par mois à Marseille et une fois par mois à Antibes...on ne sera toutefois pas à quoi précisément est dû ce retard à l'allumage.

Bilan RESPONSAGE

Bilan d'activité du service de conseil et d'assistance sociale de Paca 2021/2022

La présentation de ce dispositif a été effectuée par notre référente Paca, Marion Corda. On compte 11 assistantes sociales pour l'ensemble du réseau.

Ce dispositif d'assistance sociale se trouve sous la responsabilité de la société RESPONSAGE.

Son périmètre d'intervention est très large elle est en mesure d'être interpellée sur des problèmes ou des questions liés au logement, au budget, à la retraite, au divorce, aux aidants, aux handicaps, à la formation...

Le fonctionnement en toute confidentialité se déroule en trois phases : prise de contact, réception d'une feuille de route et pour terminer enquête de satisfaction.

Pour 2021 en Paca RESPONSAGE a été sollicité 53 fois par 22 salariés principalement pour des questions relevant de la retraite, de la maladie et des aidants et du budget.

Pour 2022 en Paca on trouve toujours 22 salariés pour 46 sollicitations mais cette fois-ci le problème principal c'est le logement et les aidants face aux grands-âge et au handicap.

Pour ceux qui ont répondu à l'enquête de satisfaction, 9 en 2021 la note attribuée au service de cette société va de 2 à 10 sur une échelle de 10. Pour 2022, 5 réponses avec une note de

De satisfaction de 9 à 10

Pour contacter RESPONSAGE, un numéro :

0800 94 12 21

Le site espace salariés :

WWW.RESPONSAGE.COM

BEX Avignon :

Deux poids, deux mesures...

Il y a quelques mois, nos consœurs de la BEX d'Avignon ont proposé un reportage sur un chef, proposition rejetée par la rédaction en chef sous prétexte que c'était de la pub. Grande a été leur surprise quand elles ont découvert son portrait dans un Vue d'ICI.

La direction assure qu'il n'y a aucun désaveu de l'équipe d'Avignon. Samuel Peltier explique que Vue d'ICI, c'est d'abord la mise en avant des territoires. La séquence avec le chef installé dans le village a toute sa place puisque l'offre va au-delà du simple reportage.

La prochaine fois l'équipe proposera donc un Vue d'ICI qui sous couvert de mise en avant des territoires permet de s'affranchir des contraintes déontologiques.

Ce malheureux exemple illustre une fois de plus les maladresses managériales de la rédaction en chef. Pourquoi n'a-t-elle pas proposé à nos consœurs d'Avignon de tourner ce Vue d'ICI ? C'était d'autant plus justifié que le village se trouve dans leur périmètre.

L'actualité « Vous êtes formidables »

La direction s'est mise d'accord avec nos deux chroniqueurs pour qu'ils soient payés dans les règles des accords de la télédiffusion, c'est-à-dire rémunérés au cachet.

Le présentateur-animateur de VEF, Eric CHARAY est programmé 180 jours sur l'année, il y aurait un petit dépassement de 4 à 6 jours sur l'année 2023, mais cela n'aura pas de conséquences pour lui. **« Nous tenons à ce qu'il travaille »** dixit Béatrice NIVOIS.

Valérie CHENINE, détachée sur l'émission VEF, assure la coordination éditoriale, elle est garante de la tenue éditoriale, elle échange avec Eric CHARAY sur ce qui se passe et de ce qu'il y aura dans l'émission.

Une journée de montage pour VEF a été supprimée, dorénavant ce sera 3 jours au lieu de 4. : **« On rebascule cette journée de montage sur l'info »** dixit Samuel PELTIER

VEF ne faisant plus que 26' au lieu de 42', il y aurait moins de besoin en montage.

« C'est avec l'équipe de VEF que j'ai validé la suppression d'un jour de montage » dixit Béatrice NIVOIS.

Contacter vos représentants de proximité

representantsproxpa@francetv.fr

Prochaine réunion de l'instance

Lundi 6 Novembre